
油尖旺區議會 

社區建設委員會 

西九文化區臨時工地舉辦萬人盆菜宴嘉年華沒做地區諮詢 

 

背景 

西九文化區管理局去年 10 月接管西九海濱長廊工地，在籌備工程的過渡期善用該處臨時

工地舉辦活動，除了擬辦為期 11 星期的冬季嘉年華外，曾舉辦的美酒佳餚節、Celebration 

Event、The World's Greatest Catwalk、西九大戲棚及音樂會等大型活動，當區議員均收到食環

署或民政處政策部門的諮詢文件，議員並作出了查詢和提出了意見。 

然而，早時從報章才得悉有團體於本年 2 月 23 及 24 日在西九文化區臨時工地舉行了一

個約有 26,500 人參與的盆菜宴嘉年華，事前當區議員未被諮詢和沒有收到任何活動資料，曾

有九龍站居民向當區議員查詢有關活動時，作為當區議員竟無言以對，僅能回覆並不知情，實

屬無奈。由於西九文化區一帶多處現正進行大規模掘地和打樁工程，而且不時有臨時大型交通

改道措施，車路和行人路都以臨時水馬分隔，我們尤其擔心舉辦大型活動時的行人安全及交通

擠塞等問題，實在難以理解西九文化區管理局和相關政府部門，沒有按過往的做法就上述萬人

盆菜宴嘉年華進行地區諮詢，剝削當區議員和附近屋苑業委會對有關活動表達意見的權利。 

查詢及要求 

1. 請問西九文化區管理局，上述萬人盆菜宴嘉年華除了向 貴局申請外，還需要向哪些政府

部門提交資料作出評估和審批? 為何沒有按過往模式進行地區諮詢?  

2. 於去年 10 月 4 日的區議會會議上，議員已清楚地對擬舉辦的冬季嘉年華沒有進行地區諮

詢表達強烈不滿。就上述萬人盆菜宴嘉年華，事後向民政處了解，驚訝地得知他們事前

也沒被知會，從食環署總監得知現時於上址舉辦大型公眾沒有諮詢區議員的機制，請解

釋為何在過往半年，當區議員收到有 8 份於該處舉辦活動的諮詢文件。 

3. 對於西九文化區管理局去年在臨時工地擬舉辦的冬季嘉年華沒有進行諮詢，以及今次萬

人盆菜宴嘉年華再次沒有進行諮詢，一而再地選擇性諮詢區議員，漠視過往康文署在該

處舉辦活動行之有效的地區諮詢政策，我們深表遺憾。 

4. 我們謹此聲明，若西九文化區管理局和相關政府部門往後於西九文化區臨時工地舉辦大

型公眾活動，再次沒有做妥地區諮詢時，我們要求本委員會即時去信西九文化區管理局

主席林鄭月娥司長作出投訴，懇請主席備案。 

文件提呈 

請食環署、民政處及西九文化區管理局代表出席解答，文件提呈 2013 年 5 月 9 日油尖旺

區議會社區建設委員會討論。 

 

             提呈人：孔昭華、許德亮、黃舒明、陳少棠 

         2013 年 4 月 22 日 
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